
 
 

ADQUISICIONES URGENTES Y POR CONCURSO 
 

CGR indaga contratación de compras de medicamentos 

 Contraloría lleva a cabo pesquisas en Logística de CCSS a pedido de la Auditoría 

 Ente anunció labor en nota de noviembre a Caja; Gerencia avisó a jefaturas en enero 
 

LUIS EDO. DÍAZ 13/02/2012 
 

Las denuncias por presuntas anomalías en compras 
de medicamentos en la Caja Costarricense del Seguro 
Social (CCSS) provocó que a inicios de este año la 
Contraloría General de República (CGR) comenzara a 
indagar lo relativo a dichos procesos de adquisición. 
 

El ente contralor inició 
la investigación por un 
pedido de finales del 
año pasado de la 
Auditoría Interna de la 
CCSS, despacho que 
también hace sus 
averiguaciones. 

 

Aunque la Controloría no se refirió a las 
investigaciones porque están en curso, se conoce que 
el análisis se hace tanto para las compras bajo la 
modalidad de contratación administrativa 
(licitaciones) como las adquisiciones urgentes de 
fármacos. 
 

La Nación reveló el año pasado el incremento de 
estas últimas con respecto a las compras por 
licitación pública. Una de las informaciones confirmó 
el vínculo comercial entre la madre de un gestor de 
medicamentos de la Caja y un proveedor de la 
entidad, quien en los dos últimos años había sido 
beneficiado con compras urgentes. 
 

La gestión. El 29 de noviembre Guiselle Segnini 
Hurtado, jefa del Área de Servicios Sociales de la CGR, 
envió una nota a Ileana Balmaceda, presidenta 
ejecutiva de la Caja, para anunciarle el inicio de las 
pesquisas en la Gerencia de Logística. 
 

En su nota, Segnini solicitaba colaboración para el 
trabajo que realizarían cuatro fiscalizadores. 
 

Trece días después, el 12 de diciembre, la Gerencia –a 
cargo de Dinorah Garro– trasladó la nota a los 

directores de Producción Industrial y de 
Aprovisionamiento de Bienes y Servicios. 
 

Sin embargo, fue hasta el pasado 20 de enero cuando 
la Dirección de Aprovisionamiento de Bienes y 
Servicios informó a sus jefes de área, entre ellos el de 
Gestión de Medicamentos, de los trabajos que haría 
la Contraloría. 
 

Consultada la semana pasada sobre el tema, la 
gerente de Logística dijo que su despacho está 
anuente a ser investigado. 
 

“Yo a la Contraloría la creo muy objetiva; de manera 
que veo con buenos ojos que estén (investigando) y 
que revisen lo que quieran. ¿Para qué?, para que la 
población esté tranquila”, argumentó. 
 

Garro no quiso referirse a las indagaciones internas 
que se realizan en Logística, las cuales están 
enfocadas en la gestión del anterior gerente, Ubaldo 
Carrillo Cubillo. 
 

La Auditoría Interna, por su parte, tampoco se ha 
referido al avance de sus investigaciones. 
 

Más presupuesto. La adquisición de fármacos es una 
de las partidas con mayor presupuesto en la Caja. 
 

En el 2011 la entidad gastó ¢87.812 millones en 
fármacos, mientras que para este año el presupuesto 
es de ¢92.200 millones (5% más de recursos). 
 

Como parte del plan para transparentar las 
adquisiciones, la Caja probará durante seis meses 
las plataformas de compras en línea para el sector 
público conocidas como Mer-Link y CompraRed.
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